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南阳市财政局
关于对市六届人大六次会议建议和
政协六届五次会议提案办理的报告

一、建议提案办理工作基本情况

今年，我局共承市六届人大六次会议代表建议和市政协六

届五次会议委员提案 17 件，截止 7 月 28 日，我局承办的建议

提案已全部办理完毕并且答复代表委员。其中代表建议 6 件，

委员提案 11 件。从今年的内容上来看，建议提案比较集中，

主要涉及涉及乡村振兴、公共卫生体系建设、教育事业发展等

问题。

二、主要工作做法

人大代表建议办理工作事关财政部门的形象和工作发展全

局，我局历年来都高度重视，始终都将建议办理工作纳入重要

议事日程，当做本年度的一项重点来抓，同时作为年度机关考

核工作的一项重要依据。

1.提高思想认识。局领导十分重视代表建议的办理工作，

今年不再下发纸质交办单，而是通过“宛美督办”平台转交，

我局召开党组会议进行安排部署，对办公室提出的初步办理意

见进行研究讨论，局长余广东同志亲自审定，对建议办理的各

个环节、各个事项提出了新的要求，承办科室要提高政治站位，

协调配合，切实把代表委员们的意见建议落到实处。
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2.实行专班负责制度。成立建议办理工作领导小组，明确

主要领导负总责，分管领导具体抓，科室实行专人办理，形成

了一级抓一级、层层抓落实的工作机制。确保每一个建议都做

到“有人管、有人抓、有人办”，任务到人，责任到位。

3.加大沟通协调力度。一是在办理过程中，特别是在办理前、

办理中、办理后的各个环节，都注重听取代表和委员们的意见。

办理前，要求承办人员对每一份建议、提案都必须上门或以电话

联系的方式向代表、委员详细了解情况，探讨办理方案；办理中，

及时向代表、委员汇报进度，征询办理措施是否得当，探讨改进

办法;办理后，如实向其汇报办理结果，并向他们发送办理情况

征询意见表，听候回音和意见。二是安排专人登录“宛美督办”

平台签收，对协办件给予密切配合，与主办单位紧密联系，主

动研究政策，制定具体措施，共同商讨解决问题办法。

4.注重办理工作实效，加快办理进度。一是根据办理时限

要求，局办公室采取倒计时的方法督办工作落实，始终与各承

办科室保持密切联系，对办理工作及时进行催办、督办。二是

在办理工作中对能够解决的问题，一定要全部落实到位，对受

条件限制不能解决的建议，要根据上级财政政策和市级的具体

情况，做好解释说明工作，最大限度地争取代表的理解与支持。

三是办理结果答复环节严格按照要求，科室办理意见经分管领

导初审交办公室统一汇总后报局主要领导审定。

三，存在问题及下一步打算

今年的建议办理工作解决了一批群众关心的热点、难点问

题，有力的推动了财政工作的开展。但我们也清醒地认识到，在

工作中还存在一些薄弱环节：一是有的建议内容涉及面广，需要
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多个部门配合联动解决，部分单位的职能在进一步理顺，相关制

度政策又不健全，仅凭财政部门难以完成；二是有的建议可行性、

可操作性的建议较少，导致承办答复质量不高，与代表的期待存

在一定差距。下一步，我们将进一步增强议案建议办理的责任感

和使命感，坚持把解决人民群众关心的实际问题作为财政工作的

出发点和落脚点，积极采纳代表提出的建议，推动我局建议办理

工作和财政事业再上新台阶。

2022 年 7 月 29 日


